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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL

CONSELHO FEDERAL DE ENGENHARIA E AGRONOMIA - CONFEA

 

SÚMULA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLÉGIO DE PRESIDENTES

14 E 15 DE MAIO DE 2020 - VIDEOCONFERÊNCIA

 

1 – VERIFICAÇÃO DO QUORUM

Resolução nº 1012/2005: Art. 16: O quórum para instalação e funcionamento da reunião do Colégio de Presidentes corresponde ao número inteiro imediatamente
superior à metade dos membros presentes à reunião.
A segunda reunião ordinária desse colegiado ocorreu por videoconferência, nos dias 14 e 15 de maio de 2020, em razão da impossibilidade de acontecer de
forma presencial devido às complicações com o advento da pandemia do coronavírus, que tem ocasionado a doença Covid-19, esta tem se mostrado com efeitos
bastante letais no Brasil inteiro. Por consequência, as autoridades civis e sanitárias decretaram o isolamento social na maior parte das cidades brasileiras, com
fechamento de aeroportos, comércios, indústrias, escolas, templos religiosos, órgãos públicos, shoppings, portos e outros locais que possam ter aglomerações de
pessoas.
A maioria dos representantes dos Creas nesta reunião virtual são Vice-Presidentes que se encontram subs�tuindo os presidentes �tulares, estes se
desincompa�bilizaram para concorrerem as eleições do Sistema Confea/Crea marcadas para 15 de julho de 2020.

A – PRESENÇAS NA REUNIÃO:
A.1- MEMBROS DO COLÉGIO DE PRESIDENTES

Eng. Civ. Osmar Barros Júnior

Eng. Agr. Cláudio Pereira Calheiros

 

INSTITUIÇÃO

 

Presidente em Exercício do Confea 

Presidente em Exercício da Mútua

Eng. Agr. Carminda Luzia Silva Pinheiro Presidente do Crea-AC

Eng. Civ. Fernando Dacal Reis Presidente do CREA-AL

EEng. Civ. Arlindo Pires Lopes Presidente em exercício do Crea-AM

Geol. Paulo César da Silva Gonçalves Presidente em exercício do Crea-AP

Eng. Civ. e de Seg. do Trabalho José Francisco Alves de Miranda
Ramalho Filho Presidente em exercício do Crea-BA

Eng. de Pesca Antônio Diogo Lustosa Neto Presidente em exercício do Crea-CE

EEng. Civ. Pedro Luiz Delgado Assad Presidente em exercício do Crea-DF

EEng. Civ. Ricardo de Lima Guariento Presidente em exercício do Crea-ES

Eng. Agr. Francisco Antônio Silva de Almeida Presidente do Crea-GO

Eng. Mec. Nelson José Bello Cavalcanti Presidente em exercício do Crea-MA

Eng. Mec. e de Seg. do Trav. Edilio Ramos Veloso Presidente em exercício do Crea-MG

Eng. Agr. Dirson Artur Freitag Presidente do Crea-MS

EEng. Ftal. Joaquim Paiva de Paula Presidente em exercício do Crea-MT

Eng. Civ. e Eletric. Ricardo Guedes Accioly Ramos Presidente em exercício do Crea-PA

Eng. de Minas Luis Eduardo de Vasconcelos Chaves Presidente em exercício do Crea-PB

Eng. Civ. Evandro de Alencar Carvalho Presidente em Exercício do Crea-PE
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Eng. Civil Antônio Araújo dos Martírios Moura Fé Presidente em exercício do Crea-PI

Eng. Agr. Osvaldo Danhoni Presidente em exercício do Crea-PR

Eng. Civ. Francis Bogossian Presidente em exercício do Crea-RJ

Eng. Civ. Francisco Vilmar Pereira Segundo Presidente em exercício do Crea-RN

Eng. Ftal. Rafael de Souza Macedo Presidente em exercício do Crea-RO

Eng. Civ. Emanuel Cristian Tischer Presidente em exercício do Crea-RR

Eng. Agr. Paulo Rigatto Presidente em exercício do Crea-RS 

Eng. Agr. Ari Geraldo Neumann Presidente em exercício do Crea-SC

Eng. Agr. Arício Resende Silva Presidente em exercício do Crea-SE

EEng. Civ.Lenita Secco Brandão Presidente em exercício do Crea-SP

Eng. Amb. Benjamim Frederico Anders Presidente em exercício do Crea-TO

* O Presidente do Crea-RO em Exercício justificou a ausência na reunião.

OBS: À exceção do Crea-PE, os demais Vice-Presidentes que par�ciparam dessa reunião por videoconferência estavam no exercício da presidência de seus
Conselhos Regionais, devido à desincompa�bilização dos presidentes �tulares para concorrerem ao processo eleitoral do Sistema Confea/Crea de 2020.

A.2 - Diretoria da Mútua

Eng. Agr. Cláudio Pereira Calheiros Presidente em Exercício

A.3 - Conselheiros Federais

Eng. Civ. João Carlos Pimenta

Eng. Civ. Carlos Eduardo De Vilhena Paiva

Eng. Agr. Annibal Lacerda Margon

Eng. Ftal. Ricardo Luiz Ludke

Eng. Mec. Carlos de Laet Simões Oliveira

Eng. Agr. João Bosco de Andrade Lima Filho

Coordenador da CAIS

Coordenador da CCSS

Coordenador da CCSS

Coordenador da CONP

Chanceler da CME

Coordenador da CEF

A.4 - Assessores e funcionários do Confea

GRI

PROJ

SIS

APAR

SEG

Sabrina Borba Carpentier

Igor Tadeu Garcia

Reynaldo Barros

Guilherme Cardozo

Renato Barros

A.5 - Equipe de Apoio

Fabyola Gleyce da Silva

José Fernandes

Fernando Henriques

Neuzi Maria de Lima

Gerente GRI

Analista GRI

Assistente GTI

Assistente GRI
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2. CERIMONIAL DE ABERTURA

 
Não houve cerimonial de abertura, apenas a verificação do quórum legal.
 
 

2.1  COMPOSIÇÃO DA MESA DIRETORA DOS TRABALHOS

 
Excepcionalmente não houve a instalação da mesa dire�va dos trabalhos, haja vista que a segunda reunião do Colégio de Presidentes ocorreu por
videoconferência devido à pandemia do Coronavírus, tendo esta sido coordenada pelo Pres. do Crea-SC, Eng. Agr. Ari Geraldo Neumann, na qualidade de
coordenador em exercício do CP, devido ao afastamento do �tular para concorrer às eleições do Sistema Confea/Crea e Mútua. Foi indicado pelo Pres. Ari e
aprovado pelos presentes, o Eng. Agr. Arício Resende Silva (Pres. do Crea-SE) para ser o Coordenador Adjunto nesta reunião virtual, também em função do
afastamento do coordenador adjunto �tular pelos mo�vos eleitoreiros.
 

3. INFORMES POLÍTICOS INSTITUCIONAIS

 

3.1
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Coordenador do Colégio de Presidentes em Exercício

Eng. Agr. Ari Geraldo Neumann

 
Iniciou a reunião às 9h02, dando boas-vindas a todos. Agradeceu ao Pres. do Confea em Exercício, Eng. Civ. Osmar Barros, a recepção de todas as demandas
do Colégio de Presidentes no âmbito do Confea neste período de isolamento social. Explicou que esta reunião por videoconferência ocorre em subs�tuição à
segunda reunião ordinária que estava prevista para os dias 15 a 17 de abril de 2020 em Brasília, haja vista que esta não ocorreu devido ao advento das
complicações com a pandemia do coronavírus instalada no nosso país. Jus�ficou a ausência do Presidente em Exercício de Rondônia, o Eng. Ftal Rafael
Macedo. Disse que ficou surpreso em ter de passar por esse momento de se encontrar como o Coordenador em Exercício do CP, sendo uma honra e uma
grande responsabilidade.  Em seguida passou a palavra para o Assistente de Tecnologia da Informação do Confea, Fernando Henriques, para explicar os
procedimentos a serem desenvolvidos na ferramenta Webex no transcorrer de nossa reunião.
Fernando Henriques (GTI): Deu explicação sobre a solução do Webex na reunião, relatando os procedimentos a serem tomados por todos para que essa
videoconferência se dê com sucesso.
 

3.2
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Presidente em Exercício do Confea 

Eng. Civ. Osmar Barros Junior

 
Agradeceu ao Pres. Ari e cumprimentou a todos os presentes na videoconferência. É uma honra está par�cipando dessa reunião. Faço minhas as palavras do
Coord. Ari de que estamos passando por uma situação muito di�cil com esta pandemia do coronavírus. O Brasil, geograficamente, está numa posição
“ver�cal”, como sempre diz o Cons. Vilhena e isso leva a situações muito complicadas em relação às providências para o combate ao vírus. Esta reunião é
muito importante e deveria ter acontecido de 15 a 17/04/2020, mas que devido as circunstâncias por que passa o Brasil, houve esse atraso. Não é fácil a
missão que hoje assumi, a de administrar um conselho gigantesco com mais de 1 milhão de profissionais e mais de 300 mil empresas agravado com a
pandemia. Somos obrigados a tomar decisões transitórias, fazer planejamento sem previsão adequada, haja vista que as autoridades sanitárias e
governamentais tomam decisões diversas em função do aparecimento de novos casos da doença. A criação e implantação do Comitê de Crise dentro do
Confea, composto por 18 membros (representantes do CP, da Mútua, gestores do Confea, etc) foi muito importante, porque as decisões vêm amparadas por
todos os segmentos do nosso sistema. O Colégio de Presidentes tem encaminhado a maior parte das propostas neste comitê, com 12 propostas e, em
segundo lugar, as en�dades com 10 propostas. Disse que essa situação de dificuldades administra�vas também é extensiva a todos os presidentes de Creas
em exercício. Temos várias comissões que têm de deliberar. A área de comunicação do Confea tem se comportado com muita competência. Estamos
presentes na maioria dos municípios devido a atuação do setor de comunicação do Confea, pelo que parabenizo a todos os funcionários e gestores deste
setor. Agradeço também a todo o corpo de funcionários do Confea que têm envidado grandes esforços e me ajudado na condução administra�va do
Conselho Federal.
 

3.3
ASSUNTO:

RELATOR:        
     

Informes do Presidente em exercício da Mútua

Eng. Agr. Cláudio Pereira Calheiros

 
Cumprimentou a todos os presentes na sala virtual. Falou que todas as diretorias da Mútua são importantes, mas faço um parêntese para a Diretoria da
Tecnologia. Nesse período de quarentena, essa diretoria tem �do um papel de muito destaque, incluindo aí também a diretoria de comunicação. A gente
pensa que o trabalho diminuiu, mas ele aumentou nessa pandemia. Temos que administrar com as 14 mútuas regionais. As nossas demandas junto ao
Confea foram atendidas com rapidez. Temos feito o possível para atender a todos os profissionais, inclusive com a criação de novos bene�cios para socorrê-
los nesse momento de pandemia do Coronavírus. Nosso compromisso é com a agilidade nos processos de pedido de bene�cios por parte dos profissionais.
 

3.4
ASSUNTO:

RELATOR:
               

Informes do Presidente do Crea-SE

Eng. Agr. Arício Resende Silva
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Cumprimentou a todos e mostrou grande satisfação de ter sido investido como coord. Adjunto nessa reunião por videoconferência. Nessa pandemia estamos
fazendo essa reunião virtual o que tem sido algo muito diferente. Precisamos mudar a data da nossa próxima reunião que coincidiu com o calendário eleitoral,
estaria prevista para 15 a 17 de julho em Salvador-BA.

Coordenador Ari: Esclareceu ao Pres. Arício que a alteração da data da reunião de Salvador se encontra pautada nesta reunião e o CP deverá fazer uma
proposta ao Confea para que ocorra no início de agosto.
 

3.5
ASSUNTO:

RELATOR:        
     

Informes do Presidente do Crea-MT em Exercício

Eng. Ftal. Joaquim Paiva de Paula

 
Deu bom dia a todos. Disse que o GADU nos dê sabedoria para conduzirmos esta reunião. Assumimos em 4 de março e em seguida estourou a pandemia.
Estamos passando uma crise muito grande em MT e muitas dificuldades administra�vas no Conselho Regional.
 

3.6
ASSUNTO:

RELATOR:        
     

Informes do Presidente do Crea-AC

Eng. Agr. Carminda Luzia Silva Pinheiro

Cumprimentou a todos. Disse que o Crea-AC está em isolamento social desde o dia 18 de março. Não é fácil. Os trabalhos estão sendo feitos normalmente por
teletrabalho. Os fiscais não querem fazer fiscalização externa por conta do risco de contaminação, fazendo de forma virtual.

3.7

 

ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Presidente do Crea-AL

Eng. Civ. Fernando Dacal Reis

Saudou a todos os presentes na sala virtual. Tivemos que seguir as determinações das autoridades sanitárias e nosso atendimento passou a ser home office.
As reuniões de câmaras foram prejudicadas devido a problemas com a internet aqui no estado, e isso dificulta. Estamos tentando melhorar nosso sistema
para podermos nos reunir. Nossa arrecadação caiu bastante e o nosso Crea está em dificuldades financeiras. Para pagar a nossa folha de pessoal foi muita
complicação e chegamos a pedir ajuda ao Confea. Estamos para somar no que for preciso.

3.8
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Presidente em Exercício do Crea-AP

Geol. Paulo César da Silva Gonçalves

Gostaria que fosse transmi�do aos presidentes de que estamos licitando todo o projeto da 77ª SOEA que ocorrerá em Goiânia neste ano para que tenhamos
tecnologia e par�cipação em harmonia com toda a sociedade. Pedimos sugestões de palestrantes. Pretendo fazer uma SOEA inovadora, diferente, com forte
base na tecnologia. Temos vários municípios em que a tecnologia não os a�nge como deveria ser, isso é um problema. Temos a oportunidade de nos mostrar
para a sociedade como uma referência tecnológica.

3.9
ASSUNTO: Informes do Presidente em Exercício do Crea-AM 

RELATOR:  Eng. Civ. Arlindo Pires Lopes

 
Cumprimentou a todos os presentes os par�cipantes. O Crea-AM está funcionando e desde 17 de março pelo sistema home office. O nosso estado é um dos
mais afetados por essa pandemia. Tenho feito notas de pesar quase que diariamente pelos passamentos de profissionais do Sistema. O nosso sistema de
saúde no Amazonas já entrou em colapso há bastante tempo e estão enterrando as ví�mas em valas comuns. Estamos recebendo muitas demandas de
profissionais e não está sendo fácil. O adiamento das eleições para 15 de julho não muda muita coisa, fica registrado a situação preocupante em que nos
encontramos.
 

3.10
ASSUNTO: Informes do Presidente em Exercício do Crea-BA

RELATOR: Eng. Civ. José Francisco Alves de Miranda Ramalho Filho

 
É um prazer está na presença de um grupo tão seleto formado por Presidentes de Creas, Confea e Mútua, além de Conselheiros Federais e outros
profissionais de alta qualificação. Desde março cons�tuímos um gabinete de crise com a explosão da pandemia do coronavírus. Adotamos Home Office
desde os primeiros momentos da pandemia e temos conseguido resultados de produ�vidade acima do esperado. A tendência é que o teletrabalho seja
u�lizado em todas as ins�tuições, em virtude de sua economicidade e produ�vidade. O SITAC está atuando normalmente. Fizemos um balancete financeiro
quando da instalação do gabinete de crise e encontramos problemas no nosso Crea. A fiscalização tem atuado externamente em caráter mais emergencial.
Entregamos em 10 dias, cerca de 1300 kg de alimentos, roupas, material de limpeza e outros produtos básicos à população pobre da Bahia. Muitas
en�dades, empresas e profissionais estão nos ajudando. Estamos fazendo várias palestras a par�r do nosso plenário na internet e está sendo um sucesso.
Até final de junho iremos fazê-las con�nuamente. Neste momento, estamos com um pequeno aumento da arrecadação. O nosso teletrabalho está sendo
muito sa�sfatório. Determinei o estudo de teletrabalho para ser implantado de vez no Crea. Não há perdas com conversas paralelas, lanches etc. Processos
foram votados em tempo recorde. Estamos atendendo mais pela internet, também presencial. O teletrabalho está fazendo o Crea funcionar normalmente, é
um caminho sem volta, na minha visão precisa con�nuar após a normalização da pandemia do coronavírus. Já �nhamos feita toda a preparação para nossa
eleição em 3 de junho. Porém, com a alteração da data para 15 de julho ainda não temos a certeza se tudo ocorrerá normalmente. Seremos obedientes às
normas legais, salientando que também temos a formação em Direito, e respeitamos a legislação eleitoral e decisões da Comissão Federal Eleitoral do
Confea. Mas tudo indica que teremos dificuldades com logís�ca para que as eleições ocorram no dia 15 de julho.
 

3.11
ASSUNTO: Informes do Presidente em Exercício do Crea-CE

RELATOR: Eng. de Pesca Antônio Diogo Lustosa Neto
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Cumprimentou a todos presentes na sala virtual. Estamos muito próximos do que o colega da Bahia acabou de apresentar. Todo o atendimento tem sido pela
internet.  O Pres. Emanuel deu uma enxugada nas finanças do Crea-CE e �vemos um superávit, o que deu para pagar a folha normalmente. Até agosto
acredito que pagaremos normalmente a folha salarial. Fizemos 13 mil protocolos e 1000 vistos, tudo por teleatendimento. Todo pessoal acima de 60 anos foi
imediatamente afastados para o Home Office. O teletrabalho é uma experiência de sucesso no Crea-CE. Nosso Conselho Regional não parou nessa pandemia.
Esse modelo de videoconferência é irreversível.
 

3.12
ASSUNTO: Informes do Presidente em Exercício do Crea-DF

Relator: Eng. Civ. Pedro Luiz Delgado Assad

 
Saudou a todos os presentes na videoconferência. O nosso Crea desde o dia 16 de março está seguindo todas as determinações e decretos do governo do
Distrito Federal. O trabalho do regional con�nua, porém, com a�vidades reduzidas. A fiscalização está sendo feita somente em casos de urgências. Todas as
reuniões de plenária e câmaras estão sendo feitas por videoconferência. A previsão é voltar os trabalhos no dia 18 deste mês, a depender do governador do
Distrito Federal. Estamos tendo elogios nos nossos atendimentos pela internet. O nosso fiscal só vai para o externo quando solicitado. A nossa arrecadação
também caiu. Mas hoje as pessoas nos procura para pagar e escalamos pessoas para atender com medidas de segurança. É uma situação irreversível o
atendimento pela internet após o isolamento social que estamos vivendo. Temos um sucesso maior com videoconferência e teletrabalho.
 

3.13
ASSUNTO: Informes do Presidente em Exercício do Crea-ES

RELATOR: Eng. Civ. Ricardo de Lima Guariento

 
Saudou a todos. O nosso gerente de atendimento pegou o vírus o que está sendo di�cil para nós. Estamos trabalhando com as determinações do governo do
estado. A par�r da contaminação do nosso gerente fechamos o Crea por 3 dias e fizemos a descontaminação. O teleatendimento funcionando. A nossa
construção civil não parou, reduziu um pouco. Nosso Crea está enxuto, tudo em ordem com superávit. A sociedade local pressiona pela abertura da
economia (comércio, indústria,órgãos etc). Nossa economia sofre, mas aparentemente a máquina está girando. Temos que ter muita responsabilidade nos
nossos atos como presidentes interinos dos Creas.
 

3.14
ASSUNTO: Informes da Presidente do Crea-GO

RELATOR: Eng. Agr. Francisco Antônio Silva Almeida

 
Bom dia a todos. Durante essa reunião iremos apresentar algumas propostas para essa reunião. Em 19 de março estabelecemos o teletrabalho. O nosso
atendimento no chat passou de 6 mil para 9 mil. Foi um mês bastante produ�vo, inclusive aumentou a análise dos nossos processos. Voltamos a trabalhar
normalmente em meio período com agendamentos. A fiscalização funciona plenamente, inclusive os fiscais estão viajando normalmente. O nosso
governador está exigindo que somente viage quem tem o exame nega�vo de coronavírus. Essas reuniões on line há mais de um ano que estão sendo
projetadas, mas �nha resistência de alguns conselheiros. As comissões estão funcionando normalmente. Fazemos reuniões on line com até 100 pessoas. A
situação financeira do nosso Crea caiu uns 50%. Estamos trabalhando junto ao Confea para que haja socorro aos Creas.
 

3.15
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-MS

RELATOR: Eng. Agr. Dirson Artur Freitag

 
Estamos avançando o sinal faz horas. Entramos em Home Office em 18 de março. Estamos agendando os atendimentos presenciais tendo todo o cuidado
para os nossos funcionários e para os clientes. Reuniões só por videoconferência. Prorrogamos as medidas de atendimento de Home Office até 8 de abril e
voltamos com atendimento presencial parcial, 6 horas e números reduzido de funcionários. Prorrogamos o pagamento de taxas e anuidades. Suspendemos
as reuniões presenciais até 18 de maio. Voltamos aos atendimentos presenciais em todas as inspetorias, mas com horário reduzido e uso de máscaras e
outros produtos indicados na prevenção do coronavírus. Uma delas estão com três funcionários afastados. As a�vidades do agronegócio não parou,
enquanto que as da construção civil parou uns 15 dias. Trabalhamos junto às autoridades civis e houve o retorno. A nossa parte financeira teve um impacto
nega�vo, mas até o momento não precisamos pedir recursos ao Confea. Em maio deverá aumentar a arrecadação com os pagamentos das anuidades. São
Paulo enviou muitos profissionais para trabalhar em MS, estamos dando muitos vistos. Isso tem sido muito posi�vo. Abraço a todos.
 

3.16
ASSUNTO: Informes do Presidente em Exercício do Crea-MA

RELATOR: Eng. Mec. Nelson José Bello Cavalcanti

 
Cumprimentou a todos. Assumimos no dia 3 de março e, na primeira quinzena, �vemos o problema com a pandemia do coronavírus. O nosso Crea é muito
pequeno e sua estrutura ainda não atende a nossa sociedade como deveria, apesar do esforço do Pres. Berilo em mudar essa situação, o que está
ocorrendo. A par�r de 17 de março reduzimos o trabalho presencial e, a par�r do dia 25, iniciamos o trabalho Home Office. Nosso departamento de
informá�ca está se reestruturando para atender melhor a população. O covid-19 está atacando bastante o nosso estado. A nossa rede de saúde pública
ainda precisa crescer para atender a população. A nossa UTI está com 98% ocupado. A jus�ça decretou desde o dia 5 de maio o lockdown em São Luiz e em
mais outras 4 cidades, tendo sido prorrogado até 17 de maio. Estamos com rodízio de carros nessas cidades. Nossa frota de ônibus foi reduzida. As fronteiras
da ilha de São Luiz estão fechadas. Como resultado, a curva de contágio não cresceu, mas temos mais de 9 mil infectados. Cresce no interior do estado as
contaminações. Estamos em teletrabalho e não temos perspec�va de retorno enquanto não �vermos condição sanitária segura. A nossa arrecadação caiu
em torno de 40%. Estamos tomando decisões para melhorar, como repactuação de aluguéis das inspetorias, suspensão dos jetons, e diminuição das
despesas. Nossa internet não é boa, estamos tentando melhorá-la. Ins�tuímos recentemente um comitê de crise para tomar decisões em resposta às
complicações do coronavírus. Essa pandemia tem despertado para algumas novidades, tais como: ampliamos nosso atendimento digital, não temos
represamento de demanda de profissionais, de empresas ou de ins�tuições de ensino e melhorou a produ�vidade perante os funcionários. Os fiscais não
estão na rua. A fiscalização é feita a par�r de convênio com outros órgãos, o que tem dado bons resultados. Nosso prédio é tombado pelo patrimônio.
Estamos trabalhando para a construção da nova sede do Crea distante do centro da cidade, com muitas vagas de estacionamento e maior espaço para
atendimento dos profissionais.
 

3.17 ASSUNTO: Informes do Presidente em Exercício do Crea-MG
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RELATOR: Eng. Mec. Edilio Ramos Veloso

Saudou os par�cipantes da videoconferência. Deu um abraço virtual a todos presentes nesta reunião. Não paralisamos no nosso atendimento, reduzindo a
quan�dade. Informo que 70% das inspetorias estão funcionando. Reduzimos o horário de atendimento e melhoramos os cuidados com a segurança. Minas
Gerais está sendo muito cas�gada com o coronavírus e quase que diariamente as autoridades emitem decisões restri�vas à população. Boa reunião a todos..

3.18
ASSUNTO: Informes da Presidente em Exercício do Crea-PA

RELATOR: Eng. Civ. e Eletric. Ricardo Guedes Accioly Ramos

 
Bom dia a todos. É um enorme prazer está com vocês nessa reunião. Belém está em lockdown até o dia 17 próximo. Temos 20 inspetorias, nosso estado é
bastante con�nental. Estamos diminuindo as despesas com as seguintes medidas: fizemos antecipação de férias dos funcionários; eliminamos os abonos dos
empregados; usamos o banco de horas; melhoramos nossa TI e estamos fazendo todas as reuniões on line. Hoje temos 5 plataformas para videoconferência.
Estamos promovendo plataforma para palestras para capacitar nossos profissionais e buscando aquisição de equipamento de estúdio para fazermos curso e
capacitar nossos profissionais. Fizemos a implantação do Programa “ART na palma da mão” com o uso do celular pelo profissional. Nosso fiscal trabalha com
tablet, o que permite que ele é monitorado no seu trabalho. O teletrabalho fez com a fiscalização trabalhasse diretamente com editais e os números
triplicaram. Vamos inves�r na fiscalização em clínicas e hospitais porque, se estão funcionando, é porque técnicos de nossas áreas estão atuando lá.
Perdemos na semana passada quatro engenheiros com o coronavírus, uma tristeza. Estamos implantando o modo conselheiro para que tudo seja feito on
line. Tivemos uma boa aceitação de conselheiros e funcionários para que o papel desapareça da burocracia do nosso Crea, tudo será digital. Temos boas
condições financeira. Agradeço a nosso presidente licenciado que deixou tudo enxuto. Estamos observando as falas dos nossos colegas aqui na reunião para
aproveitar os bons exemplos no nosso Crea.
 

3.19
ASSUNTO: Informes do Presidente em Exercício do Crea-PB

RELATOR: Eng. de Minas Luis Eduardo de Vasconcelos Chaves

 
Saudou a todos. Nosso Crea não atende de forma presencial. Colocamos todos os profissionais em Home Office e os demais funcionários estão em turnos
reduzidos e usando EPIs. Nossa fiscalização se dá apenas de forma emergencial, mas pedimos a todos os fiscais que fizessem um levantamento das obras
para verem as ARTs complementares. Não estamos autuando ninguém no momento. Somos superavitários, mas �vemos uma queda nesses 40 dias de 40%
da arrecadação. Fizemos uma projeção até dezembro e, se essa situação com a pandemia persis�r até o final do ano, teremos um déficit de 100 mil reais.
Estamos dando férias ao pessoal em Home Office. Estamos nos preparando para o retorno das a�vidades presenciais, com compra de equipamentos e
máscaras. A construção civil está funcionando. Criamos uma comissão com alguns funcionários do Crea para que as decisões sejam tomadas cole�vamente.
Acompanhamos os decretos governamentais para voltarmos as a�vidades.
 

3.20
ASSUNTO: Informes do Presidente em Exercício do Crea-PR

RELATOR: Eng. Agr. Osvaldo Danhoni

 
Deu bom dia a todos e desejou uma excelente reunião virtual com muito sucesso. No dia 11 de março, com o início da pandemia do coronavírus, ins�tuímos
o comitê de crise, e imediatamente afastamos todos os funcionários enquadrados no grupo de risco. Aqueles com dificuldade de tecnologia, uso ou falta de
equipamento, colocamos em férias. O trabalho em Home Office é feito com acompanhamento semanal. Melhorou bastante o número de atendimentos,
apenas a fiscalização não melhorou. Nesta semana começamos abrir as inspetorias com cuidado na segurança, apenas atende uma pessoa por vez,
fornecemos equipamentos aos funcionários e clientes (máscaras, luvas etc.). Estamos fazendo reuniões de câmaras on line, um sucesso. Nestas reuniões não
abordamos processos é�cos porque podem vasar dados. Na próxima semana vamos fazer uma plenária com 128 conselheiros via on line, será um grande
desafio. Fica o aprendizado que podemos trabalhar futuramente on line, também acho que a situação é irreversível. O teletrabalho é uma surpreendente e
agradável realidade.  O Eng. Flank do Paraná ganhou um recente prêmio pelo programa desenvolvido num disposi�vo em não deixa uma pessoa passar por
uma catraca se não se higienizar.

3.21
ASSUNTO: Informes do Vice-Presidente do Crea-PE

RELATOR: Eng. Eletric. e de Seg. do Trabalho Rômulo F. T. Vilela

 
Neste momento tenho a grata sa�sfação em representar o Pres. Evandro. Este pediu desculpas porque �nha outro compromisso nessa data. Cumprimentou
a todos. Aqui em Pernambuco as dificuldades são enormes, uma calamidade pública, hoje estamos com 97% dos leitos de UTI ocupados por conta da
pandemia do coronavírus. Não podemos desis�r nem esmorecer nas nossas a�vidades. Foi ins�tuído logo no início da pandemia um comitê de crise no Crea-
PE. Os funcionários foram colocados para desenvolverem trabalho remoto. Não temos atendimento presencial no Crea. A fiscalização trabalha apenas as
situações de emergências. Tivemos três plenárias on line e, a úl�ma, atendeu toda a pauta. Teletrabalho e reuniões por videoconferência são realidades
importantes que deverão ser observadas no final da pandemia. Vamos conviver durante muito tempo com o que estamos passando e acredito que no nosso
retorno teremos muitas novidades.
 

3.22
ASSUNTO: Informes do Presidente em Exercício do Crea-PI

RELATOR: Eng. Civ. Antônio Araújo dos Martírios Moura Fé

 
O Crea-PI está com dificuldades. Implantamos o teletrabalho para todos os funcionários. A arrecadação foi reduzida. Estamos agendados com o governador
para projetarmos a retomada da economia de forma gradual. As nossas reuniões são on line. O teletrabalho é uma realidade sem volta.
 

3.23
ASSUNTO: Informes do Presidente em Exercício do Crea-RJ

RELATOR: Eng. Civ. Francis Bogossian
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Cumprimentou os presentes na sala virtual na pessoa do Pres. Osmar. Nossa receita caiu e a tendência é cair mais ainda. O que gera receio futuro para
honrarmos nossos compromissos. Todos os funcionários trabalham em home office, isso em acordo com as autoridades, inclusive a cidade do Rio de Janeiro
deverá entrar em lockdown. As associações de funcionários e o sindicato já falaram que provavelmente não trabalharão nas eleições se a situação da Covid-
19 con�nuar como está. Estamos visitando hospitais para vermos o atendimento à sociedade. Estaremos parados até 31 de maio presencialmente de acordo
com o governo do estado. A plenária aprovou 81 urnas para as eleições, sendo que metade é em empresas e maior parte destas estão trabalhando home
office. Não temos certeza se a eleição de 15 de julho irá ocorrer normalmente. Vai depender da situação da pandemia nos próximos dias. Informou que
metade das urnas foram instaladas em empresas, o que vai causar prejuízo ao processo eleitoral já que os funcionários destas empresas estão trabalhando
em home office.
 

3.24
ASSUNTO: Informes do Presidente em Exercício do Crea-RN

RELATOR: Eng. Civ. Francisco Vilmar Pereira Segundo

 
Bom dia a todos. Estamos trabalhando de forma remota. Nossos funcionários estão em teletrabalho e temos observado bons resultados em termos de
produ�vidade.  Temos um grupo de gestão de crise formado pelo presidente em exercício, membros de câmaras e funcionários para decidir sobre as
dificuldades geradas pela pandemia do coronavírus. Criamos formulários para que os funcionários sejam acompanhados semanalmente tanto em termos de
produ�vidade, como também se estão isolados em casa. Caiu a nossa arrecadação e, em contrapar�da, estamos fazendo redução de despesas. Nossa
fiscalização se faz por demandas pontuais, por exemplo esta semana no interior caiu um caixa d’água e a fiscalização foi até o local. O Conselho de Medicina
entrou com um pedido de lockdown no governo para a cidade de Natal.
 

3.25
ASSUNTO: Informes do Presidente em Exercício do Crea-RS

RELATOR: Eng. Agr. Paulo Rigatto

 
Bom dia a todos. Prazer em ver o Ari, Osmar e alguns par�cipantes nesta reunião virtual. O Crea-RS caiu a arrecadação em torno de 45% e a emissão de ART
em 73%. Estamos tomando várias medidas administra�vas para sanear esta situação, dentre estas: a) estamos com os funcionários em teletrabalho; b)
passamos a restringir bene�cios a funcionários; c) reduzimos em 50% o quadro de funcionários, foi uma decisão di�cil mas necessária; d)  suspendemos o
pagamento de horas extras; e) demos férias a vários funcionários, especialmente os de grupo de risco. O Confea está sugerindo uma redução de despesas
em 30% e estamos cumprindo novas despesas para este patamar.  Temos vários conselheiros no grupo do risco e não podemos exigir a presença deles nas
reuniões no plenário do Crea. Daí em estarmos fazendo reuniões virtuais. Em agosto temos de apresentar um plano orçamentário para 2021. Isso nos
preocupa porque não temos como prever o que vai acontecer daqui para lá devido às complicações com a pandemia do coronavírus.
 

3.26
ASSUNTO: Informes do Presidente em Exercício do Crea-RR

RELATOR: Eng. Civ. Emanuel Cristian Tischer

 
Saudou a todos. Nosso Crea não atende de forma presencial. Colocamos todos os profissionais em Home Office e os demais funcionários estão em turnos
reduzidos e usando EPIs. Nossa fiscalização se dá apenas de forma emergencial, mas pedimos a todos os fiscais que fizessem um levantamento das obras
para verem as ARTs complementares. Não estamos autuando ninguém no momento. Somos superavitários, mas �vemos uma queda nesses 40 dias de 40%
da arrecadação. Fizemos uma projeção até dezembro e, se essa situação com a pandemia persis�r até o final do ano, teremos um déficit de 100 mil reais.
Estamos dando férias ao pessoal em Home Office. Estamos nos preparando para o retorno das a�vidades presenciais, com compra de equipamentos e
máscaras. A construção civil está funcionando. Criamos uma comissão com alguns funcionários do Crea para que as decisões sejam tomadas cole�vamente.
Acompanhamos os decretos governamentais para voltarmos as a�vidades.
 

3.27
ASSUNTO: Informes do Presidente do Crea-SC

RELATOR: Eng. Agr. Ari Geraldo Neumann

 
A par�r de 18 de março, quando foi decretada pelo governo de Santa Catarina o isolamento social por conta da pandemia do coronavírus, passamos a fechar
todos os atendimentos presenciais e implantamos o teletrabalho aos funcionários. Um obstáculo rela�vo ao home office é que os processos do Crea ainda
não estão totalmente digitalizadas. Através do programa “Siga-me” temos atendido com sucesso os profissionais. Em 21 de abril, quando houve uma
flexibilização por parte das autoridades, voltamos ao nosso trabalho presencial com horário reduzido e, a par�r de 22 de abril, com 50% dos funcionários e
medidas de segurança como o uso de máscara e EPIs. A maioria dos empregados con�nua em teletrabalho, especialmente aqueles enquadrados nos grupos
de risco. As reuniões de câmaras, plenário, grupos de trabalho ou outras que se fazem necessárias estão ocorrendo por videoconferência. Realizamos a
plenária na semana passada de forma virtual e funcionou muito bem, contratamos oito licenças para agilizarmos as reuniões virtuais. Temos dificuldades nos
processos, ainda não são todos digitalizados. Nossa receita teve um impacto de queda em torno de 37%. Diminuímos nossa receita em 19%. As ARTs
diminuíram 10,76% em arrecadação. Ainda não precisamos pedir ajuda ao Confea, dá para ir levando. Vamos aguardar o que vai acontecer nos próximos
meses em relação às complicações do coronavírus.
 
 

3.28
ASSUNTO:Informes do Presidente do Crea-SE

RELATOR: Eng. Agr. Arício Resende Silva

 
Bom dia. Nosso Crea também teve restrição em receita (49,82%) e nas a�vidades. Falou sobre a preocupação a respeito da sustentabilidade do Sistema em
decorrência da pandemia, que afetou profundamente a arrecadação dos regionais. Desde 19 de março estamos trabalhando em home office, temos o
decreto do governo que aponta para o fim do isolamento no próximo dia 18 de maio. Vamos aguardar se será prorrogado. Em 17 de março foi feriado e
demos ponto faculta�vo aos funcionários. Através de denúncia de um sindicato de funcionários fomos surpreendidos com a polícia em nossa sede no dia 30
dizendo que estávamos trabalhando de forma presencial, o que não era verdade. Neste momento só �nha 5 servidores no prédio. A fiscalização está
trabalhando normalmente, isto foi conversado com eles antecipadamente, inclusive em relação à recomendação do Confea.
 

3.29
ASSUNTO: Informes da Presidente em Exercício do Crea-SP
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RELATOR: Eng. Civ. Lenita Secco Brandão

 
Saudou a todos. A pandemia do coronavírus é um grande desafio pra todos nós e isso vai passar e logo poderemos nos reunir pessoalmente. Nosso Crea
também tem cumprido as determinações das autoridades. Cerca de 95% dos nossos funcionários estão em home office de forma grada�va. Fechamos em
abril 25 mil atendimentos on line aos profissionais. É um sucesso o home office, é uma realidade sem volta, na minha opinião. Os profissionais estão
elogiando a forma de atendimento, inclusive fazendo correções daqueles que estavam com irregularidades. A par�r de 27 de abril abrimos algumas
inspetorias com cuidado na segurança. Estamos atendendo demandas do Secretário de Meio Ambiente de São Paulo. Tivemos queda abrupta de
arrecadação, o que é preocupante.
 

3.30
ASSUNTO: Informes do Presidente em Exercício do Crea-TO

RELATOR: Eng. Amb. Benjamim Frederico Anders

A arrecadação foi surpreendente, �vemos números melhores em abril. Desde março suspendemos os atendimentos presenciais e implantamos o
teletrabalho a todos os funcionários.  A fiscalização está funcionando normalmente. À exceção da plenária, as demais reuniões ocorrem on line.

 
 

4 – APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DA SÚMULA DA REUNIÃO ANTERIOR

 

4.1
ASSUNTO: Súmula da Sexta Reunião do Colégio de Presidentes ocorrida no período de 4 a 6 de dezembro de 2019 na cidade de Campo Grande - MS.

INTERESSADO: Colégio de Presidentes do Sistema Confea/Crea e Mútua

CONCLUSÃO: Após a análise dos presentes na reunião, foi aprovada por unanimidade, e sem emendas, a Súmula da Primeira Reunião do Colégio de
Presidentes – Instalação, ocorrida no período de 12 a 14 de fevereiro do corrente ano na cidade de Brasília-DF, durante o Encontro de Líderes. Ressaltamos
que a minuta dessa súmula �nha sido enviada antecipadamente por e-mail a todos os membros do Colégio de Presidentes.

 

5 – LEITURA, DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA PAUTA DA REUNIÃO

 

5.1
ASSUNTO: Pauta da segunda reunião ordinária do Colégio de Presidentes que ocorreu por videoconferência

INTERESSADO: Colégio de Presidentes do Sistema Confea/Crea e Mútua

CONCLUSÃO: Posta em discussão a pauta da segunda reunião pelo Coordenador Ari, o Pres. do Crea-GO, Eng. Agr. Francisco Antônio Silva Almeida, informou
que estava elaborando algumas propostas para serem incluídas na “Extrapauta” e apreciadas nesta reunião virtual. Em seguida, foi aprovada a pauta sem
emendas.

 

6. INFORMES DOS COORDENADORES DAS COMISSÕES PERMANENTES DO CONFEA

 

6.1
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Coordenador da CCSS - Comissão de Controle e Sustentabilidade do Sistema

Conselheiro Federal Carlos Eduardo de Vilhena Paiva

 
Saudou a todos presentes na reunião virtual. Ficou contente em ouvir que todos os Creas estão trabalhando para conseguirem os seus equilíbrios
financeiros neste período de coronavírus. Temos que encarar esse momento não como um problema, mas como uma oportunidade de mudarmos o nosso
Sistema, trabalhar com mais simplicidade. Ficou feliz que todos os Creas estão cumprindo as suas a�vidades fins. Lamentou que alguns Creas teve uma
queda na arrecadação. Isso seria normal. Fizemos 3 reuniões ordinárias com 51 deliberações, entre elas: as parcerias pelo Prodesu rela�vas às eleições com
10 regionais já foram deliberadas; prestação de contas com prorrogação de prazo, todos beneficiados; no próximo dia 20 estaremos fazendo outra reunião
da CCSS. Tenham a certeza de que a CCSS fará todo o possível para aprovar as demandas do Colégio de Presidentes.
 
Pres. Carminda (Crea-AC): A CCSS já tem posição sobre a prestação de contas de 2018? Vilhena: A auditoria independente fez uma reunião com a nossa
auditoria interna e, até o momento, não chegou na CCSS qualquer relatório. Vou buscar a resposta e lhe informo.
 
Pres. Dirson (Crea-MS):  Aumentou os pedidos de visto de profissionais vindos de São Paulo com arrecadação de recursos. Vilhena: Fico sa�sfeito com esta
situação.
 

6.2 ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Coordenador da CONP - Comissão de Organização e Normas do Sistema

Conselheiro Federal Ricardo Luiz Ludke
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Boa tarde a todos. Essa pandemia tem atrapalhado os trabalhos da CONP, especialmente em relação às propostas do CP e de renovação de terço. Falou a
respeito das eleições do Sistema, destacando as vantagens de se realizarem eleições por meio eletrônico. Os prazos para registros de en�dades de classe
foram prorrogados um mês e isso sobrecarrega a CONP. Pediu aos presidentes de Creas que se possível prorroguem os prazos de registros das en�dades,
especialmente que documentos sejam recepcionados via e-mail. Estamos retornando a pauta para a criação de um Grupo de Trabalho para estudar a
questão da tecnologia nas eleições por internet. O processo eleitoral nos Conselhos Regionais é bastante judicializado, �vemos no�cias que se gastaria 100
milhões de reais para implantar um sistema de votação seguro. Hoje, o funcionamento de qualquer GT é prejudicado devido não haver reunião presencial.
Estamos abertos às demandas do CP. Finalizo agradecendo a todos e estamos à disposição.
Pres. Luiz (Crea-PB): No tocante a renovação do terço, alguns documentos precisam passar por cartórios e estes se encontram fora do ar. Como proceder?
Cons. Ludke – tem uma portaria do Confea que os Creas garantam a recepção dos documentos via e-mail. Não tem como editar uma norma específica
devido à falta de tempo.
 

6.3
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Chanceler da Comissão do Mérito - CME

Conselheiro Federal Carlos de Laet Simões Oliveira

 
Saudou a todos. A Comissão Mérito vem desenvolvendo os esforços para adiantar o mais breve possível a questão de analisar as indicações. Recebemos 43
análises de processos (livros, medalhas, moções honrosas), mas devido à pandemia esse número ainda é �mido, esperávamos mais indicações. Talvez a
comissão venha a prorrogar os prazos dos Creas para novas indicações em função de alterações de calendário no Confea. No próximo ano, estamos
pensando em visitar os Creas para ajudar, aperfeiçoar, dar qualidade, à confecção dos pedidos de homenagens. Está definido que para o próximo ano iremos
dar treinamento aos funcionários dos Creas que fazem os pedidos de homenagens. O prazo para as indicações neste ano era de 4 de abril e foi prorrogado
para 5 de maio.
Pres. Carminda (Crea-AC): Ficou a dúvida quanto às indicações para o mérito. A maioria dos Creas já encaminhou os pedidos. É possível prorrogar os prazos?
Cons. Laet – �vemos alguns Creas que não puderam fazer plenárias aprovando as indicações, esse foi um dos problemas. Outra dificuldade foram as
documentações que precisariam serem ra�ficadas por cartórios. Assim, estamos analisando a possibilidade de prorrogar os prazos, mesmo porque temos
120 dias até a 77ª SOEA para decidir acerca dos homenageados.
 

6.4
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Coordenador da Comissão de Educação e Exercício Profissional - CEEP

Conselheiro Federal Annibal Lacerda Margon

 
Saudou a todos. A CEEP no ano passado fez reuniões com setores dos Creas muito proveitosas e sur�u efeito, tendo como resultado o aumento da
quan�dade de processos que vem dos Creas para o Confea. Reuniões via internet é complicado. Falta o Plenário aprovar essas reuniões.
Pres. Carminda (Crea-AC): aprovamos um plano de fiscalização dos Creas e não passou pela plenária. Cons. Annibal – já analisamos vários planos e vamos
encaminhar ao Plenário do Confea.
 
 

6.5
ASSUNTO:

RELATOR:

Informes do Coordenador da Comissão Eleitoral Federal - CEF

Conselheiro Federal João Bosco de Andrade Lima Filho

 
Saudou a todos. Resolvemos a data de prorrogação das eleições para o dia 15 de julho, e fizemos isso porque se fosse mais pra frente traria muito prejuízo
aos candidatos que pediram licença dos cargos para concorrerem ao pleito. Foi defendido por alguns a suspensão do pleito até o final do ano, outro prejuízo
aos candidatos que estão desincompa�bilizados. Se houver situação de perigo de doença a funcionários nos Creas, podemos rever essa situação, talvez
mudando os prazos. Estamos resolvendo as coisas de forma imparcial, visando proteger o processo democrá�co. Só tomamos essa decisão depois de um
levantamento em todo o país. Apesar de uma situação tão di�cil, as coisas tem andado normalmente na CEF. Infelizmente temos uma categoria de
profissionais que judicializa muito o processo eleitoral. Estou feliz porque nos 20 processos já judicializado este ano, as liminares não foram concedidas.
Tudo vem dando certo neste período de pandemia. Nossas decisões foram em função das determinações das autoridades sanitárias, decretos etc.
Mantemos a eleição de 3 de junho até onde deu porque �nhamos as urnas eletrônicas. Essa comissão age com hones�dade, imparcialidade e dentro da
legalidade. A CEF tem toda a responsabilidade em decidir os momentos de prorrogação ou não das datas das eleições em função dos decretos das
autoridades. Em seguida fez uma apresentação em power point com dados do processo eleitoral do Sistema Confea/Crea este ano.
Carminda (Crea-AC): Não é fácil nesse período de pandemia a CEF tomar decisões para alterar datas do processo eleitoral. Tem servidores que denunciam o
Crea na jus�ça do trabalho para não voltar a trabalhar. Acho que a CEF deveria ter prorrogado esse prazo de 15 de julho para bem mais longe. Não há
melhora no quadro do coronavírus no Acre e não temos como realizar uma eleição sem o aval das autoridades sanitárias e governamentais. Espero que em
15/07 possamos fazer as eleições, mas acho di�cil.
Arlindo (Crea-AM): Comungo da mesma ideia da presidente Carminada porque na região norte a pandemia está um absurdo. O governador do AM está
querendo fechar tudo até final de maio. Para entrar em algum município precisa de permissão.  
Paulo César (Crea-AP): Desde 1996 quando fui conselheiro federal, sempre teve judicialização das eleições. A data do dia 15 foi bem pensada pela CEF, mas
alguns estados poderão fazer as eleições e outros não.
Diogo (Crea -CE): Em Fortaleza estamos em lockdown e está previsto ser estendido até junho. A maioria dos órgãos estarão fechados nesse período e vai ser
muito di�cil realizar a eleição. A OAB fez uma eleição via internet e deu certo. Devemos fazer a nossa eleição via internet.
Pedro Assad (Crea-ES): O momento é de prudência.
Francisco (Crea-GO): Todos os presidentes têm razão. Mas temos de facilitar a par�cipação de todos. A urna presencial é aberta para quem quer votar.
Quando é internet, tem regiões que não tem acesso a internet e a pessoa quer votar e não consegue. Já fizemos eleição pela internet e �vemos par�cipação
em torno de 10%, o mesmo percentual da presencial. É importante ter calma nesta hora. Temos que ficar unidos neste momento e fazer essa eleição no dia
15 de julho.
Joaquim (Crea MT): Para o dia 3 estava tudo certo. Agora mudou. Temos de aguardar o novo Pres. do TRF que está chegando. Talvez tenhamos problemas
para realizar as eleições em 15/07. Deveríamos fazer nossas eleições via internet.
Dirson (Crea-MS):  Até na data de 3 de junho já �nhamos dificuldade com urnas eletrônicas no MS. Se for alterar novamente a data que seja feita com
antecedência de pelos menos 45 dias. Chegou pra mim na semana passada no meu Crea pela comissão eleitoral regional a dificuldade para conseguir
voluntários para par�ciparem da eleição. Marcou pro dia 15 de julho, então até o final de maio tem de se resolver se vai novamente alterar essa data ou
não.
Nelson (Crea-MA): Iniciou jus�ficando que entrou agora na sala da reunião por mo�vo de defeito na internet. Essa mudança de data das eleições para 15 de
julho gerou um efeito nega�vo junto aos profissionais. Fomos o primeiro estado que decretou o lockdown e ainda con�nua, inclusive com rodízio de carros.
Esse adiantamento nos parece que ainda não é suficiente para mo�var os nossos profissionais a saírem de casa e votar. Estamos em busca de locais para
fazer as nossas votações e está muito di�cil. Estamos com dificuldades para compra de EPIs em relação ao coronavírus. Após as eleições acreditamos que
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também não teremos condições para voltarmos a funcionar normalmente no Crea. A idade média de nossos colaboradores é outra dificuldade e vamos ter
de subs�tuir alguns deles nas eleições porque são do grupo de risco. Não podemos comparar o nosso sistema com os da região sul por exemplo. A cada
mudança gera desconfiança, expecta�va no processo eleitoral. Não se admite que até o momento ainda não possamos fazer nossas eleições via internet.
Outra preocupação é a responsabilidade civil e criminal que nós gestores temos nesse pleito eleitoral.
Edílio (Crea-MG): Em primeiro lugar, cada opinião de Presidente de Crea é importante. Neste momento a única certeza que temos é que não temos certeza
de nada. A CEF está conduzindo o processo eleitoral com muita responsabilidade. Todas as decisões que tomamos são baseadas em esta�s�cas. A CEF está
correta. Não podemos prever nada nesses 15 dias. Já saiu uma deliberação com todas as recomendações legais para que ocorra a eleição, por ex. EPIs para
todos os funcionários que vão trabalhar, máscaras para os que vão votar, etc.
Luiz (Crea-PB): Temos 3 situações: 1- o retorno dos presidentes que estão licenciados; 2 – questão financeira, tais como equipamentos nos locais de votação;
3 – a data da eleição, acho que demorou muito a CEF adiar a data. Se �ver de adiar novamente que faça mais rápido.
Rômulo (Crea-PE): Parabenizou a CEF pela alteração da data eleitoral. Vamos fazer o possível para realizar essa eleição. Se houver um decreto do governo ou
outra dificuldade nós adiaremos. Nosso Crea está pronto para qualquer data definida pela CEF. Depois dessa eleição, as próximas deverão ser feitas via
internet.
Danhoni (Crea-PR): Parabenizou a CEF. Se �ver de fazer novamente a alteração da data de votação, para nós não acarretará qualquer prejuízo. Estamos
prontos. Já �nhamos mais de 2000 profissionais prontos para votar. Todo mundo vai estar de máscaras. Nos locais vamos colocar acrílico separando o
funcionário do eleitor e distribuição de máscaras e luvas. Acreditamos que não teremos prejuízos. Já temos 47 pontos já acertados para ocorrerem a eleição.
Os funcionários não estão reclamando das medidas tomadas por nós.
Francis (Crea-RJ): Em primeiro lugar, quero enaltecer o trabalho da CEF. Tentamos colaborar com a eleição no sen�do de que fosse suspensa e os presidentes
candidatos voltassem aos seus cargos. Mas não ob�vemos êxito. Talvez tenhamos problemas para realizar as eleições no dia 15 de julho, especialmente com
funcionários que resistem ao retorno presencial dos trabalhos e têm acionado o sindicato.
Paulo Riga�o (Crea-RS) – Houve muitas manifestações coerentes nesta reunião. No entanto a segurança vai ser determinada pelo eleitor e não por nós. Não
há como o Brasil ser diferente do resto do mundo em relação aos picos do coronavírus e, assim, essa data talvez venha a ser novamente alterada. Creio que
para setembro ou outubro já poderíamos fazer pela internet. Não acho que vamos conseguir fazer a eleição antes de setembro. Adoraria marcar uma
eleição para 30 de setembro via internet e tenho certeza de que seria um sucesso. Está di�cil montar as novas mesas eleitorais porque as pessoas estão com
medo de contaminação do vírus ou fazem parte do grupo de risco.
Emanuel (Crea-RR): Concordo com o Pres. Paulo do RS de que as eleições deveriam ser marcadas para setembro. O CAU e outros conselhos já fazem eleição
pela internet e nós ainda estamos pa�nando, mesmo sendo o conselho da tecnologia. O estado de Roraima todo dia aumenta os contaminados pelo
coronavírus.
Ari (Crea-SC): O que temos dificuldades em Santa Catarina já foi relatado por outros presidentes que me antecederam, especialmente as dificuldades com
pessoal, locais, EPis etc. A grande reclamação dos profissionais é o fato de não fazermos eleição via internet. Estamos organizados e cumprindo todas as
etapas do calendário eleitoral imposta pela CEF.
Arício (Crea-SE): Inicio a minha fala parabenizando a CEF e o Plenário do Confea pelo adiamento das eleições por mais 43 dias. A regra do jogo está
estabelecida há mais de um ano quando saiu a Resolução nº 1114/2019. Não cabe a nós a discussão neste momento de eleição por internet. Tudo é
preocupante, mas a CEF é formada por pessoas sérias, equilibradas e responsáveis. Parece que a internet é a solução de nossos problemas e não é. Os EUA
fazem suas eleições presenciais. É grande os desafios neste momento do Crea-SE. A sustentabilidade do Sistema é o maior problema (financeiro, polí�co, de
sobrevivência PEC 108 etc.). Acho que 15 de julho é um prazo que dá para nos organizar. Somos atacados por lideranças, por profissionais, por polí�cos e
isso é horrível para a nossa sustentabilidade.
Lenita (Crea-SP): Quero parabenizar a CEF e sei das dificuldades e do esforço deles para tudo sair certo. Estamos de acordo com a data de 15/07. Houve um
aumento significa�vo de profissionais que requereram locais para votarem, mais de 20%. Todas as exigências da CEF já foram atendidas pelo Crea-SP.
Benjamim (Crea-TO): Estamos de acordo com o Crea-RS, especialmente que deveríamos ter decidido pela votação por internet há bastante tempo.  Em
relação a data de eleição acho que deveríamos ter um prazo mais dilatado.  Nossa comissão eleitoral regional está descons�tuída pelo Confea, e temos uma
comissão interventora do Confea e isso gasta bastante a imagem do nosso Crea. Faço um apelo pelo fim da comissão interventora. Não há mais necessidade
da sua manutenção.
Cons. Bosco (CEF); Quero agradecer a oportunidade e a todos os presidentes que se manifestaram. Anotei as preocupações e propostas de todos e vamos
analisar. Já vemos pensando na internet há bastante tempo, mas para o momento não foi possível. Não existe eleição por internet em nenhum lugar do
mundo. Estamos nos preparando para fazer a eleição por internet no próximo ano para conselheiros federais. Temos um milhão de profissionais e isso é
complicado para fazer eleição para internet. Não temos um prazo certo na situação que temos com o coronavírus. Espero em Deus que no dia 15/07
façamos uma eleição com sucesso. A nossa comissão cumpre normas feitas pelo Plenário.  Falou que a CEF está acompanhando toda a situação da
pandemia no Brasil a fim de garan�r que as eleições sejam feitas de forma segura. Caso seja necessário, podem ser alteradas as datas, no entanto, a
Comissão acredita que não será preciso. Argumentou a favor das eleições presenciais uma vez que não há tempo para a ins�tuição de um sistema de
eleições eletrônicas ainda este ano. Outra preocupação é a segurança do processo eleitoral quando realizado eletronicamente.
Cons. Vilhena (CEF): Nenhum de nós tem a certeza da melhor data para fazer a eleição. Nos baseamos nos dados esta�s�cos e decretos. O Pres. do Crea-AM
falou que para ser candidato a ser presidente da república não precisa se afastar, concordo com ele. A OAB não faz eleição por internet e sim por urna
eletrônica. Temos uma média no Brasil de 318 eleitores por urna com uma média de 6 minutos de votação. Os custos estão previstos nos planos de trabalho.
Mas existe uma decisão plenária que prevê a devolução dos custos eleitorais aos Creas. Quando alteramos a data foi 73 dias da úl�ma alteração. Em
primeiro lugar estão as vidas dos nossos colegas profissionais. A Decisão Plenária do Confea nº 535/2020 prevê que a CEF pode alterar as datas em função
da situação do coronavírus.
DATA: 15/05/2020
Pres. Francisco Antônio Almeida (Crea-GO): Discu�u-se no comitê de crise instalado no Confea em março de 2020: 1 - A questão da ART Social é a menor
ART que existe de R$ 27,00. Tem de se fazer um termo de cooperação ou convênio;  2 -Suspensão dos repasses de ART; 3 – O Confea tem de bancar as folhas
de pagamento de alguns Creas a fundo perdido; 4 – Repasses do Prodesu de forma mais rápida; 5 – Permi�r que os Creas usem os REFIS com prorrogação
até final de dezembro; 6 – As inscrições da 77ª SOEA e todas as outras a�vidades foram prorrogadas até novembro, se não der, vamos deixar para  próximo
ano; 7 – Confea fazer as portarias com prorrogação de prazos do Prodesu, balanços financeiros. Isso já está sendo feito; 8 – Proposto a suspensão da parcela
do Prodesu mensal pelos Creas; 9 – Suspensão dos descontos das anuidades, que não pode ser feito. Foi prorrogado o pagamento das anuidades até
setembro com desconto e pode ser parcelado; 10 – O que mais foi discu�do foi a questão financeira; 11 – Os Creas estão cortando todos os bene�cios aos
empregados e outras despesas, como jetons; 12 – Quero parabenizar o Procurador Igor da PROJ e dizer que temos o mesmo pensamento no futuro, mas
com segurança jurídica, mas com celeridade; 13 – parcelamento das inscrições da SOEA.
Pres. Osmar (Confea): Muitos tópicos já foram falados pelo Pres. Francisco. Em linhas gerais, linha de crédito para os Crea, alteração de plano de trabalho do
Prodesu etc. Foram demandas recepcionadas pelo comitê. Tem um grupo técnico-jurídico que faz a triagem das propostas e envia para as unidades do
Confea. O obje�vo deste comitê é abrir diálogo com os Creas e dar propostas para o momento que estamos passando com a coronavírus e dar celeridade a
elas. A par�cipação do CP é fundamental neste comitê. Não estamos parados. As propostas que entram no Confea são encaminhadas com celeridade. Todos
os processos que chegam para mim com possibilidade de serem aprovadas, eu tenho feito portarias ad referendum do Plenário para agilizar as respostas ao
CP. São mais de 15 projetos de lei na Câmara que estão sendo incons�tucionais ao legislarem contra o nosso conselho.
Cons. Vilhena: No âmbito da CCSS foi combinado a agilização de todas as demandas desse comitê e do CP. Estamos fazendo reuniões extraordinárias. Já está
andando no Confea a proposta de apoio financeiro aos Creas. Estamos alertas com o que está vindo para deliberar o mais rápido.
Reynaldo (SIS): Bom dia a todos. Primeiro quero destacar que fiquei ontem bastante sa�sfeito com o grau de maturidade com que os Creas estão se
organizando quanto a questão do coronavírus. Isso leva a oportunidade de pensar na nossa forma de funcionamento, de economizarmos no futuro, como
por exemplo as reuniões por videoconferência. Pedi ao Pres. Osmar ontem para emi�r portarias ad referendum nos processos do Prodesu para agilizar esses
processo para irem logo para o Plenário. Também feliz com a proposta do Pres. Francisco com apoio financeiro da Mútua e do Confea aos Creas. Não haverá
Crea que não possa ser atendido pelo Confea e pela Mútua. Estamos atentos com a sustentabilidade do Sistema Confea.
Igor (PROJ): A PROJ está sensível pelo esforço maior nesse momento crí�co que estamos vivendo para que possamos acomodar as demandas do comitê de
crise na legalidade, na razoabilidade e na celeridade. Estamos pensando no futuro. Temos cuidado para que não venhamos a criar problemas jurídicos ao
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Pres. do Confea e aos Presidentes dos Creas. Temos enxergado como legal as medidas de apoio financeiro aos Creas. Temos que olhar para frente,
resolvendo os problemas jurídicos causado pela pandemia. As duas medidas provisórias do governo federal para combater a demissão em massa de
empregados.  MPs 927 e 936 não se aplicam ao regime estatutário e sim CLT, elas têm aplicação no Confea e Creas. Não são obrigatórias. É possível, sim,
aplicar redução de salário, teletrabalho, redução de jornada de trabalho, esgotamento de banco de horas; antecipação de férias etc. É importante que se
algum Crea for aplicá-las, que faça um acordo cole�vo de trabalho, consultar os empregados por meio de sindicatos. Prova do fato nega�vo ou prova
diabólica é di�cil de comprovar, como por ex. que o empregado não foi contaminado em trabalho presencial. Essa norma específica com demissões de
empregados e ressarcimento ao governo federal não se aplica ao Sistema Confea/Crea.
Dacal (Crea-AL): A CLT protege o empregador civil se repassar as despesas de demissões para o governo federal. Pergunto a PROJ se isso se aplica aos Creas?
Carminda (Crea-AC): Preocupa-ma a falta de agilidade nas propostas e temas do comitê de crise. Por ex. hoje temos vários Creas que não sabem como vai
pagar a folha salarial dos funcionários. Não vi até agora nada de concreto. Quais as medidas que o Confea está tomando. Estamos como muita dificuldade.
Peço ao comitê, a CCSS, ao jurídico a agilidade nas demandas dos Creas, especialmente no repasse dos recursos. Peço que a Mútua se manifeste nesta
reunião para dizer como irá ajudar os Creas com recursos.
Paulo César (Crea-AP): Me sinto contemplado com a fala da Pres. Carminda. Temos uma preocupação com a folha de pagamento para daqui a um mês.
Dirson (Crea-MS): A questão que impacta o financeiro dos Creas é grave. Temos que ultrapassar algumas barreiras. Teríamos que conceder alguns descontos
de anuidade para empresas registradas no Sistema, como também mo�var as empresas que querem empreender neste e após momento de pandemia.
Estou animado e ao final vou propor uma extraordinária para daqui a duas semanas.
Calheiros (Mútua): Vou discorrer rapidamente a situação da Mútua: Tivemos uma redução de receitas em abril de 43%; estamos fazendo teletrabalho para
os funcionários; diminuindo despesas com diárias e bene�cios para os empregados; estamos pensando em redução salarial neste momento de pandemia;
suspendemos os reembolsos dos bene�cios; temos aumento de inadimplência; enviamos dois projetos ao Confea de 9 milhões para socorrer os
profissionais; estamos enviando novo bene�cio para os profissionais. Enfim, vamos ter redução de recursos na Mútua e vejo como di�cil o socorro aos Creas.
Diogo (Crea-CE): Acho que neste momento de crise, montarmos um evento grandioso como a SOEA seria desnecessário. Deveria fazer evento para o
próximo ano.  Pediu para re�rar da pauta a proposta de realização das eleições do Sistema Confea/Crea 2020 por internet.  
 
Ficou acordado entre os presentes, que na próxima reunião do CP será reapresentada esta proposta para que, a par�r de 2023, as eleições do Sistema sejam
feitas por meio eletrônico.
 
 

7 – PROPOSTAS APROVADAS

 

7.1

ASSUNTO: Indicação de dois representantes do Colégio de Presidentes para o Conselho Gestor do PRODESU em substituição aos presidentes
titulares dos Crea-RJ e PR que se desincompatibilizaram para concorrerem às eleições em 2020. 

RELATOR: Coordenador em Exercício - Eng. Agr. Ari Geraldo Neumann

Proposta nº
10/2020

PROPOSITURA: Indicar para representação no Conselho Gestor do PRODESU durante o período de desincompa�bilização dos Presidentes dos
Creas RJ e PR concorrentes nas eleições gerais do Sistema Confea/Crea, respec�vamente o Eng. Civ. Francis Bogossian (Vice-Presidente em
exercício do Crea-RJ) e Eng. Civ. Osvaldo Danhoni (Vice- Presidente do Crea-PR em exercício).

ENCAMINHAMENTO: Encaminhar a matéria à Gerência de Desenvolvimento Ins�tucional - GDI para conhecimento e providências que se fizerem
necessárias.

7.2
ASSUNTO: Altera a data da terceira reunião ordinária do Colégio de Presidentes prevista para Salvador-BA e dá outras providências. 

RELATOR: Coordenador em Exercício - Eng. Agr. Ari Geraldo Neumann

Proposta nº
11/2020

 
PROPOSITURA:Requer-se ao Confea: 1 - Alterar a data da 3ª reunião ordinária do Colégio de Presidentes de 15 a 17 de julho de 2020 para 5 a
7 de agosto do corrente ano, mantendo-se a cidade de Salvador-BA ou, caso não seja possível a realização desta reunião de forma presencial,
ela ocorrerá por meio de videoconferência; 2 – Caso as reuniões ordinárias agendadas para 9 a 11 de setembro de 2020 em Vitória – ES (4ª
reunião); 28 a 30 de outubro de 2020 em São Paulo (5ª reunião) e 30 de novembro a 2 de dezembro de 2020 em Florianópolis-SC,  (6ª
reunião) não possam serem realizadas presencialmente, de antemão ficam autorizadas para ocorrerem por videoconferência.
 

 
ENCAMINHAMENTO: Encaminhar esta proposta à Comissão da Ar�culação Ins�tucional do Sistema – CAIS para análise e deliberação, e posterior envio ao
Plenário do Confea para homologação, com as seguintes indicações: 1 - Alteração da data da 3ª reunião ordinária do Colégio de Presidentes, de 15 a 17 de
julho de 2020, para 5 a 7 de agosto do corrente ano, mantendo-se a cidade de Salvador – BA ou, caso não seja possível a realização desta reunião de forma
presencial, ela ocorrerá por meio de videoconferência; 2 – Caso as reuniões ordinárias agendadas para 9 a 11 de setembro de 2020 em Vitória – ES (4ª
reunião); 28 a 30 de outubro de 2020 em São Paulo (5ª reunião) e 30 de novembro a 2 de dezembro de 2020 em Florianópolis-SC (6ª reunião) não possam
serem realizadas presencialmente, de antemão ficam autorizadas para ocorrerem por videoconferência.
 

7.3

ASSUNTO: Solicitação de auxílio financeiro aos Creas, por parte do Confea, para fins de adimplência das despesas de pessoal, em detrimento
das perdas de receita decorrentes das restrições ocasionadas pela pandemia ocasionada pelo Novo Coronavirus. 

RELATOR: Pres. do Crea-GO, Eng. Agr. Francisco Antônio Silva de Almeida

Proposta nº
12/2020

 
PROPOSITURA: Desta forma, faz-se necessário a realização de um auxílio financeiro do Confea aos Conselhos Regionais, com ressarcimento
futuro por parte destes, correspondente a 95% do valor repassado ao Confea e estabelecido no ar�go 36 da Lei Federal n. 5194/66, tendo
como referência o mês correspondente do exercício de 2019, com a seguinte medida suges�va:
1) Os Regionais que manifestarem interesse no auxílio financeiro em comento, deverá apresentar sua receita do exercício anterior e a sua
receita atual, de forma a demonstrar o valor do seu déficit, até o dia 10 do mês subsequente, sendo que o repasse do Confea ao Regional
ocorrerá em até 5 dias úteis da efe�va apresentação do déficit;
2) Os Regionais que comprovarem os respec�vos déficits poderão receber do Confea, mensalmente, o valor correspondente a 95% do repasse
legal obrigatório efe�vado pelo Regional no mês de referência no período de maio 2019 a dezembro de 2019, realizado na fonte, no período de
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maio de 2020 a dezembro de 2020;
3) Haverá a devolução dos valores ora repassados aos Regionais em até 72 meses, a par�r de julho de 2021;
4) Aos Regionais que comprovarem, efe�vamente, que mesmo com o recebimento do bene�cio do item 2, não conseguirão adimplir sua
despesa de pessoal (folha de pagamento), terão direito a uma linha de credito específico através de fundo perdido;
5) Os valores con�dos no item 3, serão isentos da incidência de juros;
6) Os repasses serão realizados, até o quinto dia após a apresentação mensal, das receitas arrecadadas no mês do bene�cio (maio a dezembro
de 2020), acrescido da diferença entre as mesmas, até o limite de 95% (noventa e cento por cento) das receitas orçada em 2019.
 

 
ENCAMINHAMENTO: Encaminhar a matéria à Gerência de Desenvolvimento Ins�tucional – GDI para a devida instrução e, após, encaminhar à SIS para as
providências cabíveis quanto à análise do corpo técnico e posterior deliberação da CCSS.
 

7.4

ASSUNTO: Solicitação de auxílio financeiro aos Creas, a partir de recursos da Mútua, para fins de adimplência das despesas de pessoal, em
detrimento das perdas de receita decorrentes das restrições ocasionadas pela pandemia ocasionada pelo Novo Coronavírus. 

RELATOR: Pres. do Crea-GO, Eng. Agr. Francisco Antônio Silva de Almeida

Proposta nº
13/2020

 
PROPOSITURA:  Desta forma, faz-se necessário a realização de um auxílio financeiros aos Regionais, com o ressarcimento por parte destes,
correspondente a 95% do valor legalmente repassado à Mútua, tendo como referência o mês correspondente do exercício de 2019, com a
seguinte medida, com a seguinte medida suges�va:

1) Os Regionais que manifestarem interesse no auxílio financeiro em comento, deverá apresentar sua receita do exercício anterior e a sua
receita atual, de forma a demonstrar o valor do seu déficit, até o dia 10 do mês subsequente, sendo que o repasse do Confea ao Regional
ocorrerá em até 5 dias úteis da efetiva apresentação do déficit;

2) Os Regionais que comprovarem os respectivos déficits poderão receber da Mútua, mensalmente, o valor correspondente a 95% do repasse
legal obrigatório efetivado pelo Regional no mês de referência no período de maio 2019 a dezembro de 2019, realizado na fonte, no período de
maio de 2020 a dezembro de 2020;

3) Haverá a devolução dos valores ora repassados aos Regionais em até 72 meses, a partir de julho de 2021;

4) Os valores contidos no item 3, serão isentos da incidência de juros;

6) Os repasses serão realizados, após a apresentação mensal, das receitas arrecadadas no mês do bene�cio (maio a dezembro de 2020), que
foram repassadas (na fonte) a Mútua.
 

 
ENCAMINHAMENTO: Encaminhar a matéria para a Gerência de Desenvolvimento Ins�tucional – GDI para a devida instrução e, após, encaminhar à SIS para
as providências cabíveis, posterior envio à Mútua para o posicionamento técnico-jurídico e de mérito, com retorno a CCSS para análise e deliberação.
 

7.5
ASSUNTO: Posicionamento do Confea acerca de parcelamento de anuidade de pessoa física e de taxa de registro de pessoa jurídica. 

RELATOR: Pres. do Crea-MS, Eng. Agr. Dirson Artur Freitag

Proposta nº
14/2020

 
PROPOSITURA:  Que o Confea consolide, através de Nota Técnica, ou outro instrumento legal, ouvidas as unidades técnicas e jurídica, sobre a
possibilidade ou não de parcelamento da anuidade correspondente a tantos duodécimos quantos forem os meses ou frações, calculados da
data do seu deferimento até o final do exercício devida de pessoa �sica, com desconto previsto na legislação ou não, e de pessoa jurídica por
ocasião de seu registro ou rea�vação de registro, conforme o caso. 
 

 
ENCAMINHAMENTO: Encaminhar esta proposta para análise jurídica da PROJ e providências da SIS para análise técnica das unidades competentes, com
posterior envio à Comissão de Controle e Sustentabilidade do Sistema- CCSS para análise e deliberação.
 

7.6

ASSUNTO: Solicitação de dispensa do rateio referente ao custo das eleições 2020 para os Creas em detrimento das perdas de receita
decorrentes das restrições ocasionadas pela pandemia ocasionada pelo Novo Coronavírus 

RELATOR: Pres. do Crea-GO, Eng. Agr. Francisco Antônio Silva de Almeida

Proposta nº
15/2020

 
PROPOSITURA:  Desta forma, faz-se necessário a alteração excepcional das despesas decorrente do pleito eleitoral, mantendo a cargo dos
Regionais apenas a logís�ca (organização, salários e horas extras dos colaboradores envolvidos) e a realização do pleito em suas jurisdições.
Isto posto, propomos a seguinte medida SUGESTIVA:
1) Que o custo referente às eleições do Sistema Confea/Crea e Mútua, seja rateado no quantum de 50% (cinquenta por cento) ao Confea e 50%
(cinquenta por cento) à Mútua.
2) Os Regionais realização as eleições em suas jurisdições, fazendo a u�lização de seu quadro de funcionários e demais colaboradores,
conforme diretrizes da CEF. Desta forma, arcará os Regionais com os salários e horas extras de seus colaboradores;
3) Os repasses serão realizados, após a apresentação das despesas realizadas, até o 10º (décimo) dia ú�l subsequente.
 

 
ENCAMINHAMENTO: Encaminhar a matéria à Gerência de Desenvolvimento Ins�tucional – GDI para a devida instrução e, após, encaminhar à SIS para as
providências cabíveis quanto à análise do corpo técnico e posterior deliberação da CCSS.
 

 
 

8 – ENCERRAMENTO
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O Coordenador do Colégio de Presidentes em Exercício, Eng. Agr. Ari Geraldo Neumann (Pres. do Crea-SC), deu por encerrada a reunião virtual por volta das 13h.

Esta súmula será aprovada na terceira reunião deste Colegiado, na cidade de Salvador-BA, em 5 de agosto de 2020.

 

 

Eng. Agr. Ari Geraldo Neumann 

Presidente do Crea-SC

Coordenador do Colégio de Presidentes em Exercício

 

 

 

9 – EXPOSIÇÃO FOTOGRÁFICA
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Documento assinado eletronicamente por Ari Geraldo Neumann, Presidente do Crea-SC, em 24/08/2020, às 16:57, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site h�ps://sei.confea.org.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 0365443 e o código CRC D0A1EAAC.

Referência: Processo nº CF-00123/2020 SEI nº 0365443

http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm
https://sei.confea.org.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0

